

ACTIVIDADES BIBLIOTECARIAS

LAS JORNADAS BIBLIOTECOLOGICAS DE MONTEVIDEO

Entre el 1º y el 8 de Noviembre de 1946, se celebraron en Montevideo las *Primeras Jornadas Bibliotecológicas*. La génesis de estas Jornadas está relacionada con el establecimiento de una Comisión constituida, a propuesta de la Biblioteca Nacional del Uruguay, por las siguientes personas: Roberto Abadie Soriano (Museo Pedagógico), Secundino Vásquez (Poder Legislativo), Juan Silva Vila (Biblioteca Nacional), Arturo Gropp (Escuela de Bibliotecnia), Oscar Maggiolo (Enseñanza Secundaria y Preparatoria), Emilio Fournié (Institutos Internacionales), Enrique Erro (Bibliotecas Populares), Jorge Otero Mendoza (Inspección Municipal de Cultura), Luis Villemur (Bibliotecas Mutualistas), Efraín D'Elia (Bibliotecas Universitarias), Flora Medero (Asociación de Bibliotecarios Diplomados), Elvira Lerena (Bibliotecas Extranjeras), Elena Braceras (Escuela de Bibliotecnia), Albana Larriaga, Ema S. de Mateos y Elba Benvenuto (Biblioteca Nacional), Adriana Gianelli (Bibliotecas extranjeras), Julio Speroni Venner y Arsinoe Moratorio (Egresados en Bibliotecnia), Justino Zavala y Rodolfo Obregón (Estudiantes de Bibliotecnia), 1 delegado del Centro Protección de Choferes, 4 delegados de Bibliotecas del Interior, 1 delegado de la Federación de Estudiantes. Destinadas a reunir las personas interesadas en los problemas bibliotecarios, y a intensificar sus inter-relaciones, estas jornadas fueron también motivo para que se presentasen diversos trabajos y consideraciones sobre temas bibliotecarios. Su temario fué el siguiente:

Función social, recursos y coordinación de las bibliotecas.

Clasificación, catalogación descriptiva, encabezamientos de materia, economía de la técnica bibliotecaria.

Bibliotecas infantiles.

Formación profesional del bibliotecario.

La *Comisión Organizadora* estaba constituida por bibliotecarios uruguayos y los participantes eran, en su mayor parte, hispanoamericanos. Esta circunstancia hizo que los problemas planteados fuesen de carácter técnico, pero desde el punto de vista latinoamericano enfrentado a las técnicas sajonas que si bien son las más válidas —por no decir las únicas— no dejan de adolecer de ciertos errores, en cuanto, a su aplicación a las bibliotecas del sector hispano de América.

Las conclusiones de las *Jornadas* fueron las siguientes:

Revisión de algunas reglas del A. L. A. Code (Reglas 1, 2, 3, 74, 86, 192-195, 214). Estudio de la edición 1941 del A. L. A. Catalog. Rules, con el propósito de adaptarlo a las necesidades modernas. Inclusión de la regla 95 del Código del Vaticano en el de la A. L. A. Traducción de las tablas de clasificación del Instituto de Bruselas. Ampliación de los sistemas de clasificación para la historia y la literatura de los países latinoamericanos.

Instalación de un comité permanente, con el propósito de estudiar la catalogación descriptiva y de suscitar cambio de opiniones entre los catalogadores de otros países, y que el

código de catalogación que de ello resultare se use en las escuelas de bibliotecarios, con propósitos experimentales.

Consideración de las sugerencias de las Jornadas Montevideo por la Asamblea de Bibliotecarios de las Américas (que se celebrará el 12 de Mayo al 5 de Julio).

Establecimiento de un plan de organización o reorganización bibliotecaria, según los medios y recursos de cada institución y adopción de planes uniformes para las instituciones de la misma naturaleza (bibliotecas universitarias, por ejemplo).

Intensificación del intercambio de libros, publicaciones periódicas, tarjetas impresas, y otros materiales; dirección de las bibliotecas infantiles por maestros bibliotecarios; redacción de una comprehensiva bibliografía descriptiva de libros para niños en español.

Igualación de la instrucción en todas las escuelas de bibliotecarios de América Latina; exigencia de una educación secundaria completa como requisito mínimo de admisión a las escuelas de bibliotecarios; reconocimiento oficial del grado de *bibliotecario* conferido por las escuelas de bibliotecarios.

Necesidad de que se forme una guía de bibliotecas, elaborada según el modelo de la *Guía a las Bibliotecas Brasileñas*, y de que se redacte una bibliografía nacional anual en los países en que aún no se ha hecho.

Alfonso de SILVA.

COMITE INTERNACIONAL DE BIBLIOTECAS

13ª Sesión

La *Federación Internacional de Asociaciones de Bibliotecarios* verificará la 13ª sesión del *Comité Internacional de Bibliotecas* en Oslo, del 20 al 22 de Mayo del presente año. El programa de las sesiones abarca —no obstante lo corto del tiempo disponible— muchos puntos de verdadera importancia para todas las bibliotecas del mundo. Asuntos tan trascendentales como el del *préstamo internacional*, la *unificación de las reglas de catalogación*, el *intercambio de bibliotecarios*, el *intercambio de publicaciones universitarias*, la *enseñanza profesional*, la *estadística de las bibliotecas* y el *desarrollo bibliotecario en los diversos países*. Esto es señal indiscutible de que, apenas repuestos de los tremendos golpes asestados por la última conflagración, los países civilizados vuelven a preocuparse por aquello que, día a día, va siendo reconocido como uno de los elementos fundamentales y decisivos de toda sociedad, vale decir, la biblioteca.

Si se recuerda la importancia de la labor desarrollada en la UNESCO (Organización educacional, científica y cultural de las Naciones Unidas) en varios temas, sea decididamente bibliotecarios, sea relacionados muy estrechamente con los problemas de las bibliotecas y su política actual; puede interpretarse el anuncio de la Sesión del *Comité Internacional* y el de la *Asamblea de Bibliotecarios de las Américas* como el aviso de una nueva "era bibliotecaria", en la que gracias a una interrelación bibliotecaria internacional que día a día cobra mayor auge, se logre impartir un gigantesco impulso al movimiento bibliotecario mundial.

A. de S.

LA ASAMBLEA INTERAMERICANA DE BIBLIOTECAS

El programa de relaciones culturales del Departamento de Estado de EE. UU. incluye la celebración de la Asamblea de Bibliotecarios de las Américas. La iniciativa de esta reunión fué lanzada por el Director de la Biblioteca del Congreso, Luther H. Evans, en la ceremonia de entrega del donativo que el pueblo norteamericano ha hecho a la Biblioteca Na-

cional. La Asamblea se celebrará bajo los auspicios de la Biblioteca del Congreso en la primavera de 1947. Su Director, Luther H. Evans, ha quedado encargado de dirigir el planeamiento y de llevar a cabo los preparativos de esta reunión, a la que han sido invitados especialmente más o menos 30 bibliotecarios latinoamericanos.

La Asamblea iniciará sus labores el 12 de Mayo. Desde esta fecha hasta el 7 de Junio, las sesiones tendrán lugar en Washington. Luego, los concurrentes harán una gira, con el principal objetivo de conocer diversas bibliotecas de los Estados Unidos, que durará aproximadamente tres semanas. Finalmente, asistirán a la conferencia anual de la Asamblea de Bibliotecarios Norteamericanos, que se ha de celebrar entre el 29 de Junio y el 5 de Julio, en San Francisco.

Se ha nombrado una Directiva que se encargará de preparar la Asamblea. Francisco Aguilera, Asistente Director de la Fundación Hispánica actuará de Secretario General. Marietta Daniels, Asistente General del Dr. Evans. Roberto Perdomo, Secretario. El Dr. Lewis Hanke, Director de la Fundación Hispánica, actúa como consejero de la Directiva.

La *agenda* comprenderá, entre otros, los siguientes asuntos:

- Capacitación profesional del bibliotecario.
- Problemas técnicos de la biblioteca.
- Métodos y planes para el desarrollo y la extensión de la biblioteca.
- Bibliografías internacionales.
- Literatura y bibliotecas infantiles.
- Cooperación intelectual en su aplicación a las bibliotecas.

El hecho de que se reúna por primera vez una asamblea de esta índole, significa que los países latinoamericanos han alcanzado la madurez requerida para poder llevar a cabo una política bibliotecaria — elemento representativo fundamental de su política educacional. En adelante, las iniciativas bibliotécnicas serán producto de la reunión de los criterios americanos, y los acuerdos y soluciones tendrán valor y utilidad para todas las naciones de este continente.

A. de S.